

La Reforma del Sector Financiero

Por una reestructuración definitiva

Viabilidad+Empleo+Garantías para clientes



www.comfia.net/bmn/

Mayo 2012 - Informativo especial

Nº 1

La Reforma que el sector necesita: valoración y propuestas de CCOO

España necestia reformas para salir de la crisis: una reforma fiscal que refuerce los principios de equidad y progresividad recaudatoria y redistribución de la riqueza y una reestructuración del sector financiero que, víctima de la pésima gestión de sus dirigentes y OOGG y de la nefasta supervisión del Banco de España que en un ejercicio de grave ocultación, ha contribuido a agravar los problemas del sector, hasta el el punto de tener que intervenir una Entidad sistémica, como Bankia y BFA, además de otras de menor tamaño.

Ante la gravedad del problema y el anuncio de una nueva reforma, CCOO envió una carta al Presidente del Gobierno, haciéndole partícipe de nuestra valoración y propuestas para una reforma definitiva del sector financiero

Puedes consultar la plataforma de propuestas completa en:

http://www.comfia.net/html/2425 8.html



EL DIAGNOSTICO

Acumulación excesiva de crédito en el sector inmobiliario que lastra los balances (98.932 mill a Enero-2012)

- Préstamos a promotores para compra de suelo y construcción de viviendas cercanos a 318.000 millones
- Exposición inmobiliaria potencialmente problemática reconocida: 143.815 millones de los que hay dotado en torno al 30%, pero hay dudas razonables sobre la fiabilidad de las mismas.
- Tardío reconocimiento de los problemas de sobreendeudamiento, que ha profundizado la gravedad del problema que en principio era de liquidez y ya está siendo en algunos casos de falta de solvencia.
- Ausencia de un Plan de recapitalización efectivo lo que ha originado una reducción drástica del crédito comercial, lo que ha llevado a la destrucción de empresas y la pérdida de empleo.
- Retraso, lentitud y en ocasiones contradicción de las medidas adoptadas, además de ocultación de la verdadera gravedad del problema.
- Gestores ineficaces e irresponsable táctica dilatoria y de ocultación del Banco de España.

LA SOLUCION

Una reforma creíble, definitiva y consensuada basada en:

- ♣ La capitalización del mismo a través de la aportación de unos 60.000 millones, adicionales a los 14.000 millones que ya ha financiado el FROB, al estilo de lo que se ha hecho en otros países como Alemania que ha aportado 84.000 mill a su sistema financiero, Holanda 42.700 mill, Reino Unido con 88.500 mill o EEUU con 192.000 mill
- La adecuada reestructuración del sector financiero europeo en su conjunto, para lo que si es preciso hay que acudir al Fondo de Rescate Europeo para capitalizar directamente a los Bancos
- El mantenimiento de un número de Entidades suficientes para evitar el oligopolio del sector y el troceamiento de Entidades financieras, apostando por integraciones que permitan estructuras coherentes territorial y económicamente y sobre todo, que permita mantener el empleo.
- Una aportación pública que no se haga a costa de los ciudadanos, sino soportada por el propio sector. Se trataría de que el sector público adelante los recursos necesarios (con las garantías necesarias y/o la participación del Estado ligada a plazos concretos de devolución) y que las Entidades lo devuelvan en un plazo razonable de 10-12 años con medidas como:
 - Incrementar en los próximos 12 años el Fondo de Garantía de Depósitos, imponiendo aportaciones adicionales para el conjunto del sector hasta alcanzar al menos los 37.000 mill de euros
 - Establecer una tasa a cargo de las Entidades financieras para constituir una reserva para hacer frente a esta crisis. En Alemania esta tasa se ha establecido para aquellas entidades cuyo tamaño es sistémico.
 - Compensar mediante los rendimientos financieros que generen estos préstamos o avales, los recursos públicos utilizados
 - Vender los activos inmobiliarios en cuanto sea posible
 - Afectar a la devolución de estos préstamos, los beneficios de las Entidades de los próximos años.
- ♣ La depuración de responsabilidades de los gestores y supervisores responsables de la actual situación
- ♣ La creación de una sociedad hipotecaria que integre la totalidad de activos deteriorados del sector financiero, los cuales son una oportunidad para desarrollar una política inmobiliaria de fomento de la vivienda de alquiler y vivienda social que debería encajarse en el Plan de Vivienda 2013-2017.

COMFIA- CCOO LO VIENE DICIENDO DESDE HACE AÑOS

"...Sin duda la reforma más urgente es la del sistema financiero. Las Cajas y los Bancos, sobre todo las primeras, necesitan recapitalizarse. El FROB es el instrumento creado para ese fin. A poco más de tres meses de que finalice en junio el plazo para la utilización de los instrumentos allí previstos, salvo ampliación que habría de contar con la oportuna autorización de la UE, el proceso avanza lentamente en medio de fuertes resistencias de los equipos directivos y algunas CCAA y una escasa diligencia del Banco de España. El resultado es que, en tanto no se resuelva, las posibilidades de que el crédito llegue a las empresas y las familias se verán muy limitadas, como también se alejan las posibilidades de salida de la crisis"



Extracto del Informe general aprobado por el Consejo Confederal de CCOO el 24/03/2010